



Fondos  
Cultura



**EL DIARIO AUSTRAL (1934).**- «Trascendencia para la raza tuvo la reunión que efectuaron los araucanos en ésta ciudad».- En: *El Diario Austral*, Temuco, 22 de agosto de 1934.

## **Trascendencia para la raza tuvo la reunión que efectuaron los araucanos en ésta ciudad**

El dirigente señor Venancio Coñuepán dio a conocer las características de la entidad. Los acuerdos adoptados por ésta importante Asamblea de Indígenas

Victoria.- El Sábado se efectuó la sesión extraordinaria del Grupo Regional N°9 de la Sociedad Caupolican Defensora de la Araucanía, que fue presidida por el señor Emilio Huenuhueque y con asistencia de numerosos indígenas de diversos lugares.

Abrió la reunión el señor Huenuhueque, quien dio a conocer el objeto de ella y en seguida cedió la palabra al señor Venancio Coñuepan, dirigente de Temuco quien explicó las finalidades de la Sociedad, que ya tiene instalados 24 centros regionales, que son dirigidos por jóvenes entusiastas, que solo buscan el bienestar de su raza.

También hizo referencia a las facilidades que han encontrado los indígenas en la Caja Agraria a la cual han cumplido fielmente sus obligaciones, mediante las cuales han podido convertirse en productores.

Hizo referencia en seguida a la Caja de Crédito Indígena, que está en formación y merced a la cual los indígenas conquistarán su independencia económica.

Habló a continuación el señor Cayupi, quien manifestó que ya había numerosos indígenas que habían pagado sus acciones de la Caja de Crédito Indígena y que en próximo año lo harían otros trescientos.

Se refirió en seguida, a que se sabía que había el propósito de hacer, pagar a los indígenas, desde el año próximo, la contribución de haberes y manifestó que la Sociedad se opondría a que ese proyecto se llevara a la realidad.

### Los Acuerdos

Finalmente se tomó el acuerdo de que todos los Grupos Regionales se regirán de acuerdo con los estatutos de la Sociedad Caupolican; recomendar a los indígenas

subscriban acciones de la Caja de Crédito Indígena y se aplazó la renovación del Directorio del Grupo N°9.

Fueron designados los señores Emilio Huenuhueque, Pablo, Agustín y Domingo Neculhueque para que hagan propaganda entre los indígenas a favor de la Caja.

Después de haberse tratado otros asuntos de interés, se levantó la sesión.

**Descriptoros:** Emilio Huenuhueque; Venancio Coñuepan; José Cayupi; Pablo Neculhueque; Agustín Neculhueque; Domingo Neculhueque; Grupo Regional N°9; Sociedad Caupolican Defensora de la Araucanía; Caja Agraria; Caja de Crédito Indígena; Temuco; Movimiento Mapuche; Organizaciones; Líderes; Dirigentes; Contribuciones; Autogestión Económica.